

LA SECRETARIA DE GOBERNACION Y EL GOBERNADOR DE TAMAULIPAS SE DIVIERTEN CON LAS PROTESTAS DE LOS TRABAJADORES

Hemos estado recibiendo copias de las protestas que Agrupaciones del país y del extranjero han estado mandando al gobierno de Calles con motivo de la detención de Rivera, Flores e Ibarra; algunas de estas protestas «las que han tenido la honra», fueron contestadas por la Secretaría de Gobernación de México, diciendo: «que ya habían mandado copia de la protesta al Juez de Tamaulipas», y en otras: «que ya ponían en conocimiento al Gobernador de Tamaulipas»; y el Gobernador de Tamaulipas contestó a una comisión de obreros que en lo particular lo entrevistó para gestionar la libertad de los compañeros: «que era cuestión del Sr. Presidente, que ya él había tratado el asunto y le había contestado: Que era necesario que Librado estuviera encerrado».

Nadie quiere cargar la responsabilidad del atropello cometido, pero todos son responsables; desde los altos mandatarios que traman la libertad de ambos, no sentir las ideas, es mostrarnos ante el mundo como degenerados que por saciar nuestras pasiones permitimos que se cometa el más vil atentado contra los derechos del hombre. Camaradas, a luchar todos en un solo frente, con una misma divisa libertaria, olvidando todas las espinas que mañana serán rosas rojas sobre nuestra carne dolorida! Hacen falta muchachos activos, hombres dispuestos, gente sana y voluntariosa, para hacer llegar nuestra querida hoja de ideas, de protesta, de dolor y de verdad, a todos los rincones y covachas donde vive un hermano de esclavitud. Acordáos, camaradas, que Sacco y Vanzetti dieron su libertad por la vuestra, entonces, ¿por qué negarles un minuto de vuestra vida para demostrarles nuestra solidaridad?

(De «Cultura Proletaria», Nuev 139-7 th Ave.)

El Colegio de Defensa de Sacco y Vanzetti ha hecho público un comunicado que, entre otros casos dice: «El Colegio de Defensa considera como individuos de solvencia y rectitud a la Comisión Consultiva y la interpetra como una consecuencia de gran interés demostrado por el pueblo en el caso de ambos camaradas. Sólo faltan 30 días para la fecha fatal y todos nosotros, sus amigos, la esperamos con gran ansiedad. Con todas nuestras fuerzas gritamos al mundo que la investigación deberá ser pública y no a puertas cerradas.»

El Gob. Fuller, después de tres días de indisposición por enfermedad, continúa el interrogatorio a tres personas que se cree sean los tres testigos del Estado.

El proletario no duerme. Lluven las protestas de todas partes del mundo. Sacco y Vanzetti no morirán.

ron dicho atropello, hasta los jueces idictas que por temor a perder el hueso viéndose obligados a ganarse la vida en un trabajo útil y productivo, desoyen la voz de la justicia, obedeciendo órdenes salvajes del militarismo imperante que se muestra «heroicamente valiente» atropellando al descamisado pueblo trabajador, militarismo ridículo que es manso y servil ante las amenazas de los ladrones de Wall Street, su valentía la han demostrado encerrando a un anciano que dedicó su valiosa vida a orientar al pueblo para que saliera del bajo nivel moral en que se encontraba, valiosa orientación que sirvió, que sirve y servirá para los trabajadores, no importa que en la actualidad sea aprovechada por los oportunistas aliados de ese «valiente» militarismo que demuestra su valor deteniendo al compañero Florentino Ibarra por el «grave delito» de expender el periódico «Sagitario», atropello que no sólo tocó a su persona, sino que se coló en su hogar en donde un niño esperaba la vuelta de su padre con medicinas y alimentos, llegó la muerte y le arrancó la vida; mientras su padre ya estaba en poder de los esbirros, encerrado en las entrañas infectas de la cárcel de Andonegui. La detención del camarada Flores es otro frentazo torpe de los que venden justicia, de esos juecesillos sin criterio propio que sólo se mueven a la voz de mando de sus amos, creyendo que todo mundo está obligado a pensar como ellos, servilmente; el compañero gestionaba la libertad de los detenidos y por no negar sus principios y su modo de pensar fué detenido; después, un compañero que cuando trabajaba de noche, por el día le evitaba la asolada a su compañera cogiendo la portavianda para llevarle los alimentos a Rivera, fué por unos momentos detenido y enviado a las Comisiones de seguridad de Tamaulipas, calunniándolo con el robo de una pistola y sosteniendo dicha calumnia con seis testigos que no pudieron probarle nada, diciéndole después: «puede retirarse, pero teniéndole mucho cuidado que ya se sigue la pista de los compañeros de los presos».

Por todos estos atropellos, crímenes, calumnias y persecuciones de que venimos siendo objeto, los trabajadores y campesinos están protestando, si no son atendidos, mañana serán puñetazos que harán pedazos las cadenas y azotarán con ellas las mentes de los opresores en las que germinan las más bajas y macabras pasiones de estos hombres lobos que persiguen a los hombres libres, que no saben adular ni aplaudir las infamias del Gobierno, de este gobierno de Calles, el más carnavalesco de todos, puesto que sorprendió algunos periódicos obreros de el extranjero con su obre-rismo de cuartel propalado por los jesuitas que gobiernan en la C. R. O. M.

¡Alarta trabajadores, no os dejéis engañar!

Sagitario

Editor y Administrador Grupo
"Hermanos Rojos" Director:
Pedro Gudino

Quincenal Sociológico. Calle Guadalajara 51
Subscripción voluntaria

Registrado como artículo de Segunda Clase (Primer grupo) con fecha 30 de Octubre de 1924. Segunda vez.

Nº 37. II Epoca || Correspondencia y dinero dirijense a
SAGITARIO, Apartado Postal 11

Villa Cecilia, Tamaulipas, México, Junio 25 de 1927.

LA DICTADURA DEL DÓLAR

Se consumó al fin de la manera más despótica y descarada, la imposición absoluta del Gobierno del Dólar sobre el pueblo de la diminuta república de Nicaragua.

Para nosotros, enemigos sistemáticos de toda forma de gobierno, por ser el gobierno una institución política creada únicamente para proteger los intereses del rico y el poderoso en contra de los intereses de la inmensa mayoría que forman los pobres, no sólo de Nicaragua sino en toda la superficie de la Tierra, nos daría lo mismo que en Nicaragua gobernara Sacasa, Calvin Colidge, Adolfo Díaz o cualquiera otro, que cualquiera de estos tiranos tiene que ser un lacayo fiel del capitalismo, sostenido en el poder por las bayonetas del militarismo baluarte de todas las tiranías.

Y lo que agrava la situación de cualquier país débil al ser invadido por un gobierno poderoso, es la doble opresión impuesta por los gobiernos de ambos países. La invasión, pues, hay que combatirla y rechazarla por esta doble causa, porque viene a constituir para los oprimidos un doble problema, y no porque tratemos de aliarnos los pobres a las filas de nuestros propios tiranos.

Rechazamos la invasión cualquiera que ella sea y sin importarnos de donde venga, porque toda invasión significa opresión y tiranía.

Pero lo que más indigna en el caso concreto del gobierno imperialista del otro lado del Bravo, es la intriga hipócrita y traidora al invadir países débiles con pretexto de establecer la paz y la civilización, cuando los mismos capitalistas del país vecino son los que en todos los tiempos han armado y patrocinado casi todas las revueltas políticas sembradoras de la discordia, de la desolación y la muerte en casi todos los países de la América latina. Y si antes se preparaban invasiones frente a la estatua de la Libertad, hoy se fraguan y se llevan a cabo con todo descaro dentro del mismo Capitolio de la Casa Blanca.

Desde años atrás somos de hecho vasallos del gobierno de aquel país, y sin que por esto alharaquén o griten esos fervientes adoradores de la «Patria».

A los diarios rotativos pertenece el fragmento que copiamos, tomado de un reciente discurso del Presidente de los Estados Unidos, publicado en un periódico de aquel país con

Leed en cuarta plana:

“EN DEFENSA DE LOS YAQUIS”

fecha 5 de Mayo. Dice así el diario:

«El New York Evening Post» comenta el discurso de Colidge pronunciado en la Conferencia Panamericana reunida actualmente; y dice que cuando el Presidente declaró que «todos nuestros asociados de la Unión Panamericana se expresaron en términos de igualdad con nosotros»; bien puede preguntarse si Nicaragua podrá desembarcar sus marinos en Nueva Orleans o en Nueva York si llegaran a ocurrir serios disturbios en Estados Unidos.

Luego sigue comentando el mismo periódico capitalista:

«Estas palabras no se concilian con su discurso de la semana pasada, en que declaró «que hacia los gobiernos de los países que tenemos reconocidos DE ESTE LADO DEL CANAL DE PANAMÁ sentimos responsabilidad moral QUE NO SE APLICA A OTRAS NACIONES.»

Esa «responsabilidad moral» que sienten los millonarios del otro lado del Bravo sobre los gobiernos de los países que tienen reconocidos de este lado del Canal de Panamá, es lo que en lenguaje vulgar llamamos «protectorado», como se hizo en Hawaii y Filipinas, como se hizo en Cuba y Puerto Rico, Santo Domingo y Panamá, como se hizo con Nicaragua y como se está haciendo en México, San Salvador, Honduras y Guatemala. Protectorado aplicado sólo a los pueblos de esos países debido a esa «responsabilidad moral» que no se aplica al Japón, a Inglaterra, Alemania, Francia, Turquía o a Italia.

Y debido a esa «responsabilidad moral» que tanto preocupa al jesuita gobierno de la Casa Blanca, los gobiernos de los países situados de este lado del Canal de Panamá han sido el juguete de los gobiernos de Norte América instrumentos de los millonarios de aquel país.

Y como a estas verdades nada pueden contestar los gobiernos de los países aludidos entre los que se encuentra el de México, permanecerán mudos como una roca a pesar del alarde que siempre hacen de su integridad y de su fiel amor a la «Patria», cuando de hecho son conscientes y serviles instrumentos del Gobierno del Dólar.

Los gobiernos de México, desde la funesta dictadura de Porfirio Díaz, no han sido otra cosa; por eso duró en el poder Alvaró Obregón y se llevó a cabo la farsa electoral en favor de Calles. Y cuando Calles quiso sacar las uñas en contra de la Dictadura del Dólar, se le

amenazó con derribarlo de la silla y Calles debió la cerviz, sometiendo a la política de la Casa Blanca.

La oposición sistemática contra las huelgas obreras habían muy claro, y la tendencia oficial para castigar con mano de hierro toda aspiración emancipadora de los trabajadores, es otra prueba. No se permiten huelgas de ningún género, aunque los trabajadores vivan a ración de hambre.

Todo esto unido a los últimos atropellos contra «Sagitario», defensor de los intereses de los oprimidos, es la evidencia clara de la sumisión servil del gobierno mexicano a la política del Gobierno del Dólar.

LIBRADO RIVERA.

Penitenciaría de Andonegui, Tampico, Tamaulipas, México, Junio de 1927.

EL EMBROLLO CHINO

Walter Duranty, el corresponsal del "New York Times" en Rusia Soviet, llegó a Pekín con el fin de informar a su periódico del Embrollo Chino. En su descripción de las condiciones en Pekín, Duranty hace la siguiente observación de importancia:

"En el verdadero sentido filosófico, los chinos son Anarquistas, porque ni necesitan ni les gustan los Gobiernos ni las leyes. Este es el fondo rocallesco de China en contra del cual chocan en vano los conquistadores extranjeros o los Marxistas del Soviet.

(The Road to Freedom, New York City)

La revolución social, será la de los estómagos vacíos contra los estómagos llenos.

MALATO.

CARTA ABIERTA

Al Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos Señor Plutarco Elías Calles, Palacio Nacional de Gobierno, México, D. F.

Señor Presidente:

El Comité de Defensa Pro-Presos por Cuestiones Sociales, recientemente establecido en esta Ciudad, protesta enérgicamente ante Ud. y ante la justicia, por el arresto de Librado Rivera y socios y por la brutal persecución del periódico «Sagitario» en Tampico, Tamaulipas.

Protestamos por tan criminal proceder y demandamos la inmediata libertad de esos viriles compañeros nuestros.

El arresto de Librado Rivera, se debe a un plan premeditado, mañosamente estudiado por vuestra majestad y toda esa caterva de parásitos sanguijuelas anidados en el Palacio Nacional y Castillo de Chapultepec, combinados con el ladrón de garbanzos a los yaquis, el mocho Alvaro Obregón.

¿Su delito? Ya lo conocemos. Por haber publicado en «Sagitario» los dos artículos adjuntos, combatiendo la vergonzosa guerra del Yaqui.

Como el mocho garbancero fué cómplice en el asesinato de Ricardo Flores Mogón en Leavenworth, y Vd. en la muerte del socialista Lázaro Gutiérrez de Lara, el arresto de Librado Rivera y socios, nos anuncia un nuevo crimen inminente.

¡Déspotas cobardes! Habéis perdido todo pudor y vergüenza, descargando vuestras iras de felones asesinos sobre un hombre enfermo por su honradez y sus buenos sentimientos humanitarios, en venganza de los levantamientos de los yaquis, y el temor a la revolución que se avecina!...

La guerra del Yaqui, que lleva más de medio siglo, deja al descubierto del mundo entero las rastroas ambiciones de los capitalistas americanos y mexicanos.

El bandido Porfirio Díaz, deportaba los yaquis a Yucatán para ser vendidos de esclavos en las haciendas del tuerto Olegario Molina y de compañías extranjeras.

El americano Turner nos dice en "BARBAROUS MEXICO" página 47, que en el término de tres años y medio, fueron deportados 15,700 yaquis entre hombres, mujeres y niños, siendo vendidos a razón de \$65 pesos por persona.

Desgraciadamente los tiempos del porfirismo no han cambiado aún. El bandolerismo del carnicero Porfirio Díaz, se renueva desbordándose por todas partes sediento de sangre proletaria; los Yaquis siguen siendo deportados de la misma manera y vendiéndose de esclavos, para exterminarlos y arrebatárles sus tierras. Ultimamente fueron deportados a Colima más de 400 indios y vendidos en las negociaciones de capitalistas americanos, para granjearse Ud. las simpatías de los buitres de la Casa Blanca.

Este Comité de Defensa, publicará los escritos de Rivera y los acontecimientos del Yaqui, para denunciar los crímenes preparados contra los presos de Tampico, de acuerdo con el garbancero Obregón.

Esperamos contestación.

El Secretario Provisional,

Domingo Loza.

San Francisco, California, E. U. A., Mayo 23 de 1927.

Nota—Esta Carta abierta, junta con los dos artículos que originaron la prisión de Librado, según informe de el Comité de Defensa Pro Presos Sociales organizado en San Francisco, Calif., serán traducidos al Inglés, para que sean conocidos por los trabajadores de aquella región.

EL TERROR MILITAR EN CHILE

UN SALUDO DE LOS CONFINADOS CHILENOS A LOS TRABAJADORES DE LA ARGENTINA Y AMERICA

COMPAÑEROS ANARQUISTAS DE LA ARGENTINA Y AMERICA:

La situación en Chile ha terminado con la implantación de un régimen de violencias que sostiene y sostendrá la explotación del hombre por el hombre en su grado máximo; con la toma del poder por la casta militar empeñada en batir a sangre y fuego a todos los que anhelan una sociedad mejor, a los obreros revolucionarios. Es así como hoy marchan camino del destierro y del confinamiento unos, y otros aguardamos tras los muros de las ergástulas militares nuestra ya inevitable salida para el confinamiento en la Isla de Mas Afuera, donde se anuncia que seremos sometidos a las labores más rudas y a la férula y vigilancia de un destacamento de carabineros que al decir brutalmente cínico del dictador Ibáñez pondrán así a prueba nuestras «experimentaciones comunistas». Pero a pesar de las amenazas, allanamientos, detenciones en masa y sofocamiento de nuestras actividades por la violencia, nuestra fe y convicción de anarquistas quedará en pie, con la esperanza de que otros hombres retomen la bandera de la lucha y de la acción, jamás abandonada, pero sí arrebatada de nuestras manos por los sicarios.

Camaradas del mundo: vosotros comprenderéis nuestra situación; en vuestra solidaridad, en vuestro espíritu constantemente alerta confiamos y depositamos este saludo de despedida. Junto a nosotros, con el haz de esperanzas que llevamos auestas, van nuestras compañeras. Ellas también confían en vosotros. Y más que por nosotros mismos, extendemos este llamado por los que quedan, por los expoliados obreros de Chile, por las desventuradas madres de este pueblo sometido a los abusos. Reparad en ellos, trabajadores de América; reparad en ellas vosotras las madres, las compañeras y las buenas hermanas de los revolucionarios de la Argentina. Muchas de ellas quedan sin el pan de cada día en la mesa humilde, sin el abrigo y el fuego que ampara para el próximo invierno. En los hogares obreros de un confin al otro de Chile han sido arrancados los hombres para la deportación y el destierro, y con ellos se ha ido el pan, la seguridad y las pocas alegrías que tenemos los pobres. Luchad por los que quedan, los que salen para el exilio y por vosotros mismos.

Nuestra vuelta solo será posible cuando la solidaridad internacional de los trabajadores implante a todo lo que sea chileno un riguroso boicot, sabotaje, o todo lo que seáis capaces por las armas de vuestra acción revolucionaria. Agitad la causa de los

perseguidos chilenos, de las familias presas del desamparo, de la solidaridad necesaria. ¡Nosotros vamos serenos camino del destierro y volveremos tan pronto como la acción internacional lo demande para empuñar nuevamente la tea incendiaria. Salud a la Anarquía!

TEODORO SANHUEZA M.

Cuartel de Policía de Concepción, Chile. (Tomado de «La Antorcha», de Buenos Aires, Argentina.)

SACCO Y VANZETTI

La prensa local anuncia que por fin el Gobernador Alvan T. Fuller, se ha decidido a nombrar el Comité de Consejeros que ha de ayudarlo a revisar el caso de nuestros camaradas Sacco y Vanzetti, y compuesto del Presidente A. Lawrence Lowell de la Universidad de Harvard, el Presidente Samuel W. Stratton, del Instituto de Tecnología de Massachusetts y el ex-Juez Robert Grant.

El nombramiento del Comité es la primera señal de vida que da el Gobernador del Estado de Massachusetts, el primer paso dado en favor de que la justicia se haga, pues dos veces fué negada ya anteriormente la revisión del mismo. Dichos investigadores del asunto, son gente bien conocida en el campo del Derecho y esperamos que si obran rectamente, con ecuanimidad, la justicia legal no ejecute a los camaradas, pues su inocencia es evidente.

Ya que este signo de querer hacer algo en pro de la verdad se ha visto de parte de los más intransigentes representantes de la Ley, no debemos cejar en nuestra actitud abiertamente hostil a la decisión criminal del Juez Thayer y no descansar hasta no ver libres a ambos camaradas presos.

No confiemos demasiado en los trámites oficiales ni en los Profesores, que bien puede ser todo esto una burda trama más para apaciguar el ánimo excitado del proletariado mundial.

Debemos insistir sin descanso, protestar sin desmayo, sin interrupción. Hay que activar duro hoy más que nunca. En Argentina está planteada ya la huelga general por tiempo indeterminado para el 26 de Junio y que adquirirá formidables proporciones. Los trabajadores de todo el mundo se agitan intensamente en una campaña activa contra el imperialismo del yanqui y esta lucha a brazo partido contra el abuso y la fuerza del dólar ha costado cientos de víctimas. No debemos permitir que se dividan nuestros esfuerzos, en estos momentos de dura prueba.

Distraer nuestra atención fijada en el caso de Sacco y Vanzetti, es atentar contra

¡INFAMES!

El compañero José C. Flores fué azotado por las fuerzas federales por incitar a los trabajadores a no servir de blanco a las certeras buías de los Yaquis. Escribe una carta de Empalme, Sonora a una compañera residente en Los Mochis, Sinaloa, he aquí la carta:

Compañera Salud:

En los momentos actuales en que vivimos, bajo este sistema de iniquidades que han combinado el Gobierno y el Capital para oprimirnos a los trabajadores que todo lo producimos, voy a referirle un caso de esos que repugnan por la maldad que encierran. La nefasta Compañía del Ferrocarril Sud Pacífico, pagaba como sueldo máximo la miseria de dos pesos diez centavos por once horas de trabajo; el gobierno en peores condiciones pagaba la misma migaja; éste último vió que los trabajadores prefirieron trabajar con la Compañía por tener menos peligros y compromisos, y como consecuencia de todo ésto, el gobierno no conseguía gente para llevarla al matadero; en vista de ésto optó por celebrar un acuerdo con la mencionada Compañía, donde definen que los sueldos pagados por el gobierno fueran de dos pesos diez centavos y que la compañía pagara un peso cincuenta centavos. ¿Para qué fué esta combinación? Los que se encuentran sumidos en la obscuridad lo ignoran, pero los que buscamos una vida mejor y luchamos por una humanidad más justa, gritamos a los trabajadores: ¡La vil y nefasta Compañía en contubernio con el gobierno, les ha reducido el sueldo para arruinarlos más y se vean obligados a convertirse en perros del capital, tomando las asesinas armas del Gobierno para asesinar Yaquis que son humanos como nosotros; así es compañeros trabajadores, todos de pie y sin volver atrás, demos nuestro escupitajo como prueba de desprecio a esa clase de salvajes!

Querida compañera: yo sentía ahogarme por el deseo de verme frente a frente de un canalla, lo que se me cumplió, por motivo que a nosotros se nos avisó hasta el día cinco del presente, que desde el día primero se nos estaba pagando un peso cincuenta centavos, lo que no consentimos por falta de aviso, consiguiendo después de varias averiguaciones que se pagara tal como antes pero únicamente los cinco días, paralizando los trabajos; a mí, en unión de otros dos compañeros se nos separó por completo del trabajo por ser los que reclamamos el derecho; los pagos se nos han detenido, ya comprenderá la crítica situación por que atravieso; lo poco que tengo ganado y que no me lo han pagado, lo estoy debiendo; sin poder ir a otro pueblo en busca de trabajo, porque si desgraciadamente las fuerzas del gobierno lo encuentran, sin más preguntas lo pasan por las armas complicándolo con ser espía de la tribu Yaqui.

Por su conducto si puede hacerlo, dé mis saludos a los compañeros que sufren en las masmorras de Tampico por orden de un gobierno que quiere callar la voz de la verdad y

PENSAMIENTOS

¡Oh, Código Penal mexicano! ¿Por qué castigas la estafa con penas tan severas, cuando el gobierno mismo al permitir el inmoral juego de las loterías se convierte en el jefe supremo de los estafadores?

LIBRADO RIVERA

El Estado moderno no tiene otra misión que la de defender la riqueza: de ahí que la riqueza de los unos equivalga a la miseria y al trabajo afanoso de los otros.

CARLOS ALBERT

la justicia; ahora más que nunca debemos ayudarlos. Si en estos momentos diéramos media vuelta mereceríamos el desprecio y el escupitajo de la clase obrera.

Reciba de mi parte usted y sus estimables hijitos mis fraternales recuerdos.

Mayo 10 de 1927.

Salud y Comunismo Libertario.

José C. Flores.

Damos a conocer parte de la segunda carta que nos escribe la compañera refiriéndose al compañero José C. Flores que es perseguido como si estuviéramos viviendo en la época que gobernó aquella bestia que caminaba en dos patas y que se llamó Porfirio Díaz. He aquí lo que nos dice nuestra compañera:

Querido compañero Pedro Gudino, Salud:

Acabo de poner en el correo una carta en la que adjunté una del compañero José C. Flores, de quien hoy les mando otra nueva noticia; me escribe una como de última hora, donde me dice que fué azotado por las fuerzas federales, de las que logró escaparse y esconderse en una casa en donde lo han sitiado y al intentar salir de allí, iba a jugar el todo por el todo; ya escribí a Empalme para saber que fué de él.....

Con saludos para todos de vuestra compaña.

Por la lectura de estas dos cartas pueden darse cuenta los trabajadores quien es y para lo que sirve el gobierno que tanto ha alardeado de obrerismo, socialismo y anti-clerical; por un lado persigue a los obreros y por otro detiene el río de oro que desde hace siglos llenaba las entrañas insaciables del sanguinario minotauro (el Vaticano), pero no con el fin de que el pueblo se mejore, no; sino con el premeditado fin de que ese río de oro se desboque de a madre en los bolsillos de los que gobiernan, para ser los nuevos ricos, los señores feudales de horca y cuchillo que estrujen al pueblo que todo lo produce.

Las sombras del cruel Porfirio Díaz y del chacal Victoriano Huerta no han muerto, sus esqueléticas figuras se pasean a través de la República anunciando la desolación y la muerte en los hogares proletarios.

¡Proletarios! sepámos estar a la altura de nuestro deber ya que el gobierno no sabe estar a la altura de su despotismo y se defiende hipócritamente con las rimbombante palabras de obrerismo, socialismo y anticlericalismo.

LA REDACCION.

¡OÍD, TIRANOS!

Que los gobiernos de cualquier denominación, con el infinito número de atropellos que a diario cometen, impulsan a las masas a la desesperación y a vivir una existencia llena de zozobras e inquietudes, lo demuestran los hechos consumados sobre los pueblos que han tenido la desgracia de vivir bajo el yugo autoritario de los hombres cuya ambición ha sido imponer su voluntad a los demás.

Porque a la fecha nunca se ha registrado el fenómeno de que un pueblo haya iniciado las primeras medidas encaminadas a la formación de un gobierno con el fin de protegerse de todos los males y calamidades que le agobian.

Han sido los aspirantes al mando, los políticos instrumentos del capitalismo, los principales responsables de todas las calamidades que afligen a los pueblos. Siempre han sido esos entes despreciables los que han arrastrado a los pueblos inconscientes a la guerra, a la revuelta o al cuartelazo para hacer triunfar sus ambiciones de riqueza, de fama y poder. Mentira que los guía un fin noble, un deseo generoso de trabajar por el bienestar de todos los habitantes de una comunidad.

Aquí, en México todavía faltan cerca de dos años para que Calles deje la Silla, y ya están brotando candidatos llenos de sabiduría, verdaderos super-hombres seres sobrenaturales según Nietzsche, cuyas virtudes son tan opuestas que se agarran de la greña. Pero para los aspirantes al mando, ¡que importa todo éso! Lo que les importa es marinar a los pueblos, atraerse admiradores que les aplaudan al pasar por la calle o en las plazas de toros. El voto, la popularidad o la fuerza bruta es lo que esos payasos necesitan para dominar a las masas y satisfacer sus grandes ambiciones de mando.

Arnulfo R. Gómez, el discípulo admirador del dictador español Primo de Rivera asesino del heroico pueblo de Marruecos, lo mismo le da alagar en sus manifiestos la codicia del avaro capitalista que embaucar a sus víctimas los obreros, al rata de sacristía que al anarquista. Se vanagloria, por ejemplo, de haber sido uno de los viejos colaboradores del anarquista Ricardo Flores Magón, a pesar de que en su viaje a Europa tuvo la desvergüenza de inclinarse a besar las babuchas al Cardenal delegado del Papa en Francia.

El manco de Celaya, el gran terrateniente y esclavista de los obreros de Sonora, el que en contubernio con el hacendado Calles está llevando a cabo la destrucción y exterminio del indomable pueblo Yaqui; Alvaro Obregón que por tal de ser reconocido en 1923 por el «Gobierno del Dólar» aceptó la modificación del famoso artículo 27 de la Constitución mexicana, al capricho del capitalismo americano; Alvaro Obre-

FRENTE A LA MUERTE

Fragmento de una entrevista entre Bartolomeo Vanzetti y un repórter desceoso de dar a la prensa algunas información referente a el tremendo crimen que la burguesía americana en contubernio con el gobierno del dólar pretende llevar a cabo el próximo 10 de Julio, achicharrando en la silla eléctrica a dos víctimas del capitalismo: Nicolás Sacco y Bartolomeo Vanzetti. Dice este último camarada:

«Si no hubiera sido por estas cosas, yo hubiera gastado mi vida hablando en las esquinas de las calles vapuleando a los hombres. Hubiera muerto como un desconocido, sin valor moral alguno y mi vida hubiera sido un completo fracaso. Pero estamos contentos, porque nuestra carrera ha sido un triunfo. Nunca en nuestra vida hubiéramos esperado hacer tanto trabajo de tolerancia, de justicia y entendimiento entre los hombres, como ahora lo estamos haciendo por mero accidente. Nuestras palabras, nuestras vidas y nuestros sufrimientos, ¡nada valen! ¡Que se haga desaparecer nuestras vidas—vidas de un buen zapatero y de un pobre vendedor de pescado—es todo lo que hará la burguesía! ¡Ese último momento nos pertenece; esa agonía es nuestro triunfo!»

Compañeros y Compañeras: haced que «Sagitario» tenga mucha circulación y que no le falte la solidaridad para que viva.

gón, el antiguo Carrancista, acérrimo defensor del principio político de la «NO REELECCIÓN», farza que sirvió de baluarte por 35 años al tirano Porfirio Díaz, también se apresta con el mismo DESINTERES de aquel célebre machetero tuxtepecano—a servir de instrumento de camarillas de holgazanes políticos que sólo buscan el amparo del ídolo para tener un hueso que roer.

Pero el pueblo, el sufrido pueblo, que en los campos, fábricas y talleres no ve más que la insaciable explotación del amo; ese pueblo obrero al que se le ha condenado a llevar sobre sus tostadas espaldas esa pirámide de holgazanes: militares, capitalistas y frailes; ese pueblo, ve, oye, observa y medita sobre su verdadero papel en la vida, y de cuyos sacrificios, lágrimas y privaciones viven en continua fiesta y esplendorosas orgías los de arriba. Pero oído bien, vosotros que aspiráis a tiranos, su presente silencio al soportar tantos atropellos, ya no es el silencio indiferente de la bestia domesticada, del esclavo sumiso y resignado a sufrir con paciencia lo que venga, sino el esclavo rebelde y consciente que sólo espera el momento oportuno para arrojar al abismo la carga.

¡Oíd, tiranos, que ya no sois tan absolutos para obrar como se os pegue la gana!

LIBRADO RIVERA.

Penitenciaría de Andonegui, Tampico, Tamps., México, Junio de 1927.

no 37 Jun 25 de 1927

no 37

EN DEFENSA DE LOS YAQUIS

¡HAY que exterminar a las tribus salvajes! ¡Destruid sus pueblos; concentradlos en las ciudades; arrebatadles la tierra, los bosques, el agua; haced todo pero reducidlos a vuestra autoridad! He aquí la recomendación que los católicos reyes de Castilla, hacían a los conquistadores de México, hace cuatrocientos años.

Pero la cruz y la lanza y el hombre convertido en fiera, no bastaron para cumplir la orden de los santos reyes.

Esos salvajes se mantuvieron fieles a su libertad y se remontaron a las montañas, buscando asilo generoso en lo que naturaleza brindó con bondad y con sabiduría.

¡Cuatrocientos años han pasado! Cuatro siglos en los que, día por día, esos heroicos, persisten en sus grandes luchas.

Y de nuevo, como el signo de que aun existe la autoridad; como el recuerdo de que aún el hombre oprime al hombre, la orden se repite:

¡Hay que exterminar a las tribus salvajes! ¡Destruid sus pueblos; concentradlos en las ciudades; arrebatadles la tierra, los bosques, el agua; haced todo, pero reducidlos a la autoridad.

Solo que ahora parte de un gobierno que es republicano, democrata y socialista.

La forma cambia; la esencia perdura.

Y entre esos salvajes—salvajes porque no se someten a una civilización vergonzante en donde se sostienen los ritos y los mandamientos de ayer—, se encuentran los Yaquis.

x x x

Entendámonos: no vamos a defender a los ocho gobernadores de las ocho tribus. No; de sobra son conocidas las picardías de uno de esos gobernadores: de Matus.

Matus es un caudillo, y siempre ha obrado como todos los caudillos. La única diferencia es que Matus es un caudillo salvaje. Pero a pesar de su salvajismo, aprendió todos los métodos de los caudillos civilizados.

Así fué como durante algún tiempo, puso en práctica su aprendizaje en las filas civilizadoras. El asunto era sencillo; tan sencillo como que se hace diariamente no allá, en las montañas, sino aquí, en las ciudades.

Matus era jefe de un grupo de yaquis sometidos al gobierno, y a quienes éste pagaba un jornal diario con la condición de permanecer en paz y en orden; pero Matus quiso aprovechar el tiempo (ya civilizado se dijo: el tiempo es oro y por oro vamos), y en lugar de hacer figurar a 300 individuos que estaban bajo sus órdenes, hacía aparecer a 400, embolsándose, por lo tanto, el sueldo diario correspondiente a cien hombres. ¿Se quiere mejor negocio? ¡No resultaba tan mal discípulo el tal Matus!

Pero la civilización llevó a Matus más adelante. ¡Ah, grandiosa y elocuente civilización! Pensó Matus, y con razón, que robarse el sueldo de cien individuos, conforme a lo que hacen sus maestros, era sumamente poco.

El gobierno, de seguro conocía todos estos manejos de Matus, pero temeroso de crearle un disgusto, no sólo a él, sino a muchos Matus civilizados, guardó silencio. Pero, claro está, el discípulo fué más adelante de lo que se creía y entonces, le pararon tacones.

Esto fué suficiente para convertir nuevamente en salvaje al recién civilizado.

x x x

Y mientras tanto, surge la rebelión en el Yaqui.

¿Fué acaso Matus, el salvaje, el que levantó la rebelión de los indios?

No; Matus llegó a última hora a reunirse con los ocho gobernadores de las ocho tribus.

¿Quién entonces es el responsable de la sublevación?

El de siempre: el latifundista. Esto no es una novedad; es algo verdadero, positivo, real.

Los yaquis, no desde los tiempos del indio Cajeme, como se ha aseverado, sino desde hace cientos de años, desde que radican en esa región, han sido los poseedores de la tierra en las márgenes del río Yaqui, y estas posesiones siempre han sido un punto de atracción para todos los explotadores.

Y cada vez que les son arrebatadas esas tierras, se enciende la guerra; no la guerra contra el YOKI, sino la guerra contra todos los usurpadores, contra todos aquellos que les arrebatan lo que les da el pan y la libertad, sean estos blancos o negros.

Y la guerra la llevan siempre los gobernantes, ya que son éstos los que, considerándose en privilegio, obsequian la tierra al mejor postor o al mejor amigo.

En esta vez las tierras se han donado al mejor amigo, a Alvaro Obregón. Y Obregón latifundista, es el causante de esa injusta y cruenta guerra.

x x x

La protesta contra esa guerra inicua, que ha ido a segar la vida de tantos hombres; que aumenta el dolor del proletariado mexicano; que no tiene mas fin que la dominación y la conquista, en beneficio de un amigo. Y la defensa de hombres que acusados de salvajes, no ejercen otro derecho que el de sostener su tierra y su libertad, ha sido motivo para que se encarcele a Librado Rivera.

Como anarquistas ¿podíamos callar?

No. ¡Guerra a la guerra! hemos dicho, y lo repetimos incansablemente; va en ello la emancipación de esos indios que con todo valor se han defendido contra los usurpadores de la tierra; va en ello la libertad de Rivera; va en ello la redención humana.

J. C. VALADÉS

Hombres de poca fe!: si la humanidad hubiese medido su paso sobre el vuestro hoy estaríamos todavía en la prehistoria. En cambio, son los hombres de la fe, del coraje, de la iniciativa y la revuelta, que han hecho la historia.

PEDRO GORI

ALGUNAS REFLEXIONES SOBRE NUESTROS PRINCIPIOS DE JUSTICIA

En todas las épocas los oprimidos han sido el acicate que obligó a la humanidad a marchar hacia el progreso, hacia el porvenir.

Las sociedades humanas no poseen ni el instinto que poseen algunas sociedades animales, ni el sentimiento de el bien común de algunos insectos.

El hombre de posesión se ha creado ciertas necesidades físicas, y a base de conservarlas desprecia su valor moral; este hombre para conservar sus privilegios, su ascendencia sobre los demás individuos no vacilará en cometer las obras más bajas y viles. Entre los mismos explotados existe un gran número de seres abyectos y miserables que justifican o creen justificar la necesidad de la autoridad, asegurando que de lo contrario nos mataríamos a diario los unos a los otros. Estos desgraciados seres, inferiores a los cuadrúpedos, son el mayor puntal de la sociedad burguesa, basada en la desigualdad social y en la explotación del hombre por el hombre. No obstante estas dificultades existe dentro del medio social un cierto número de individuos, despreocupados de todo formulismo social, enemigos de todo lo consagrado y todo lo estatuido y amantes apasionados del progreso humano, de la libertad y de la justicia. Estos somos los anarquistas.

Si los socialistas y otros partidos políticos maleables, fáciles de adaptar al medio donde se desenvuelven, se cuentan por números, nosotros que no creemos en ningún credo político, no nos contamos por unidades; nuestra fuerza y nuestro valor consisten precisamente en eso; en no pertenecer a ningún partido. Si alguna vez intervenimos en las discusiones del sindicato, o adquirimos una influencia determinada en orientación de las federaciones obreras, es porque somos obreros, y en nosotros y nuestros compañeros de sufrimientos confiamos para dar en día no lejano la gran batalla al Capital. Estas tácticas observadas por nosotros dentro de el movimiento obrero, no significan en ninguna forma que nosotros tomemos este aspecto de la cuestión social como una finalidad; nosotros la consideramos como un medio; queremos que desaparezcan las luchas de clases, y para eso es necesario que desaparezcan las clases. Si suprimimos la burguesía para asentar en el poder la clase obrera o sea a los leaders, como pasó en Rusia, nada habremos hecho en pro de la emancipación humana; ante todo debemos de considerar que luchamos por la emancipación humana y no por emancipar una clase determinada. Si los anarquistas estamos con los obreros, no es por el hecho de que nosotros seamos obreros, sino porque los obreros somos los oprimidos, y

VANZETTI FRENTE AL JUEZ THAYER

«Yo no desearía para un perro o para una víbora, para la más inferior y desgraciada criatura de la tierra, no desearía para ninguno de ellos lo que he sufrido por cosas de las cuales no soy culpable. Pero mi convicción es que he sufrido por cosas de las que sí soy culpable: he sufrido porque soy un radical, y ciertamente que soy radical; he sufrido porque soy italiano, y en verdad soy italiano; he sufrido más por mi familia y por los que más amo que por mi mismo; pero estoy tan convencido de estar en lo justo que usted podía ejecutarne dos veces, y si yo pudiera nacer otra vez, viviría otra vez para hacer lo mismo que he hecho ya.»

Esas fueron las palabras textuales dichas por Bartolomeo Vanzetti al verdugo Juez Webster Thayer quien lo sentenció para ser llevado a la silla eléctrica el día 10 del próximo Julio, acusado de un crimen que Vanzetti no cometió, pero sus ideas de completa renovación social tienden al derumbamiento de este sistema de desigualdad e injusticias.

PENSAMIENTOS

Una triple fatalidad pesa sobre los hombres: la fatalidad de los dogmas, la fatalidad de las leyes y la fatalidad de los elementos.

VICTOR HUGO

El papel que desempeña la sociedad presente contra el amor libre, es el mismo que el de una madre que después de haber dado a luz un hijo tratara de impedir su crecimiento.

R. RIVERA

Los que sufren escriben la historia del presente, y escribirán la del porvenir; los satisfechos escriben la del pasado.

CAFIERO

nuestra protesta se deja oír del mismo modo que contra el tirano de casaca o levita, contra el tirano de BLUSA de la república de los soviets.

Nosotros estamos con las clases oprimidas, porque, como decía al principio, los oprimidos han sido siempre y lo seguirán siendo los encargados de sacudir el marasmo de los pueblos.

Los esclavos romanos profesando la religión cristiana, tuvieron suficiente fuerza para echar por tierra el imperio más grande conocido, que en su época era dueño del mundo. Es indudable que han mediado una serie de circunstancias pero la más importante fué la prédica demoledora de los fanáticos de Galilea.

Nuestra obra es también demoledora; cansados de vivir en una sociedad de oprobio e injusticia, preconizamos el advenimiento de una sociedad más justa donde la conciencia colectiva suprima la posibilidad, de toda idea del amo, del dictador y de una sociedad basada sobre la injusticia, el oprobio y la explotación del hombre por el hombre.

SOLANO PALACIO.

Nº 37 Jun 23 de 1927